

Kontakt

Ihre Ansprechpartnerin bei der Stadt Lörrach:

Christine Wegner-Sänger
Projektleitung
Tel. 07621 / 415 - 222
E-Mail: c.wegner-saenger@loerrach.de



Welche Vorteile hat Ihre Schule durch die Teilnahme?

- Stärkere personelle Betreuung durch das Energiemanagement der Stadt Lörrach → direkter Draht zum städtischen Gebäudemanagement
- Neuer differenzierter Blick auf Entwicklung der Energieausgaben der Schule
- Finanzielle Unterstützung durch Kostenübernahme von Bildungsangeboten (Budget: 5.500-9.500 € / Jahr für alle teilnehmenden Schulen)
- Prämienausschüttung an die Schule, dadurch Aufstockung der Mittel (Budget: 6.000–22.000 € / Jahr für alle teilnehmenden Schulen)
- Kleinreparaturen und Einsparmaßnahmen bis zu 2.000 € pro Jahr und Schule sind kurzfristig und unabhängig vom städtischen Haushalt realisierbar (damit sehen SchülerInnen direkte Umsetzung ihrer Ideen)
- Möglichkeiten zur Präsentation von bereits umgesetzten Projekten

Welche Ziele stehen hinter dem Projekt «Energie- und Klimaschutzschulen in Lörrach»?

- Institutionalisierung von Klimaschutz- und Energiesparaktivitäten
- Unterstützung der Schulen in ihrem Bildungsauftrag zum Thema Energie und Ressourcenschutz
- Förderung des Austausches zwischen den Schulen (über Aktionen) und mit der Stadtverwaltung (bei technischen Bedürfnissen)
- Lerneffekt durch Energiesparprojekte → Änderung des Nutzerverhaltens

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Umwelt, Naturschutz
und Reaktorsicherheit

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

Energie- und Klimaschutzschulen in Lörrach



Projektinfo für SchulleiterInnen



Lörrach

Projekt Energie- und Klimaschutzschulen in Lörrach

Sehr geehrte Damen und Herren SchulleiterInnen,

mit diesem Faltblatt möchten wir Sie über das Projekt «Energie- und Klimaschutzschulen in Lörrach» informieren.

Der Bildungsauftrag zur Ressourceneinsparung und für den Klimaschutz ist ein großes Themenfeld, das an Ihrer Schule sicher einen hohen Stellenwert genießt. Häufig steht jedoch zu wenig Zeit für die Zusammenstellung von neuen Inhalten für den Unterricht zur Verfügung oder die finanziellen Mittel reichen nicht aus. Teilweise führen die LehrerInnen auch hervorragende Projekte mit den SchülerInnen durch, die aber an anderen Schulen und in der Öffentlichkeit kaum wahrgenommen werden. Bei all diesen Herausforderungen möchte die Stadt Lörrach Sie unterstützen.

Was bietet das Projekt dem Lehrpersonal?

- Zeitersparnis durch organisatorische und fachliche Betreuung bei der Umsetzung von Energieprojekten / Unterrichtseinheiten
- Koordination zum Thema Energie in und zwischen den Schulen
- Hilfe bei der Sortierung bestehender Energiebildungsangebote
- Finanzielle Unterstützung durch die Stadtverwaltung (Entlastung der Elternbeiträge für Aktionen)
- Austausch zwischen den Schulen / Schultypen und mit Energieteams oder LehrerInnen in anderen Städten



Projektbeschreibung

Wie ist der Ablauf?

- Unterzeichnung einer Vereinbarung zur Teilnahme (Teilnahme ist freiwillig)
- Erstes Treffen mit der Schule / schulinterner Projektgruppe nach den Herbstferien Klärung von folgenden Fragen:
 - » Was wird bereits gemacht?
 - » Wo hätte die Schule / Lehrerschaft gerne Unterstützung?
 - » Wie hoch sind die aktuellen Energieausgaben bzw. der Energieverbrauch?
- Durchführung von Aktionen / Unterricht / Ausflügen / Besprechungen etc. zum Thema Energie im Laufe des Schuljahres (mindestens 1 Maßnahme pro Jahr)
- Schulbesuch der Projektleitung ca. alle 2-3 Monate oder nach Bedarf (falls Unterstützung nötig)
- Gelegenheit für SchülerInnen sich und ihr Projekt am Ende des Schuljahres anderen Schulen vorzustellen (inkl. Einladung der Presse zum Termin)



- Bewertung der durchgeführten Maßnahmen am Schuljahresende (je nach Punkten erhalten die Schulen wieder Projektmittel für Energieprojekte im nächsten Schuljahr)

Welche Maßnahmen / Unterrichtseinheiten / Projekte sind möglich?

- Die Schule bzw. die LehrerInnen entscheiden, was an der Schule gemacht wird.
- Bereits durchgeführte Maßnahmen können und sollen auch eingebracht werden.
- Eine Aufstellung von bestehenden Angeboten im Bildungsbereich, aufgeteilt nach Schultypen und Jahrgangsstufen, stellt das Energiemanagement der Stadt bereit. Eine Auswahl liegt dem Flyer bei.
- Die Maßnahmen können pädagogischer oder auch technischer Art sein, z.B. eine Energiemanagementgruppe in Zusammenarbeit mit dem Hausmeister.
- Für die Umsetzung von technischen Kleinmaßnahmen (z.B. Lampenaustausch), welche von SchülerInnen vorgeschlagen werden, steht ein kleines Projektbudget zur Verfügung.
- Die Projektleitung unterstützt bei der Auswahl der Projektideen.

Welche Möglichkeiten zur Darstellung bieten sich für die SchülerInnen?

- Vorstellung der durchgeführten Maßnahmen an einer Veranstaltung am Schuljahresende (Organisation durch Projektleitung)
- Auszeichnung einer «Energie- und Klimaschutzschule des Jahres»
- Interviews der SchülerInnen bei Auszeichnung
- Veröffentlichung in der Energiestadtzeitung der Stadt Lörrach
- Prämierung zum/r Energiesparmeister/in an der Schule